

A S S O C I A T I O N
C H E Y Y A M B A K K A M
<http://www.cheyy.ch>

BULLETIN DECEMBRE 2018



Plantation d'arbres par le groupe Nalla Nanban

LE MOT DU COMITE

Ça y est ! Le premier coup de pelle a été donné sur la parcelle de terre dédiée au Tuiton Center de Fathimapuram, dont vous trouverez dans cette enveloppe un sachet en contenant quelques pincées !

Nous sommes ravis de vous faire parvenir un peu de la belle terre sèche du village, qui bientôt verra s'ériger un petit bâtiment de briques, fondation essentielle pour soutenir une éducation de qualité menant à des activités et des professions qualifiées pour les enfants de la région.

Prenez-en soin et arrosez-là !

En parlant de construction, nous cherchons toujours des fonds pour achever le centre de soutien scolaire et parrainer son bon fonctionnement.

Son édification nécessite 14'000 briques, qui coûtent en tout 84'000 roupies. Une brique ne coûte donc que 8 centimes de francs suisses. Pour Noël, vous avez donc la possibilité de faire de beaux et volumineux cadeaux, pour une somme même modeste, en offrant symboliquement des briques et en versant la contrepartie à l'Association ☺

Nous vous remercions chaleureusement pour votre engagement et soutien et vous souhaitons à toutes et à tous d'éblouissantes fêtes de fin d'année.

Nous nous réjouissons de vous retrouver l'année prochaine !

APARA (Association for Ponctual Aids in Rural Area)

Lieu : Cheyyambakkam – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsable : Balu Jesudos - jesudoss_yc@yahoo.co.in

TUITION CENTERS DE FATHIMAPURAM – Centres de leçons surveillées

Le comité est ravi de vous annoncer qu'après quatre ans de recherches de fonds et d'attente, le projet de Fathimapuram a pu débuter ! Grâce à la générosité de la Fondation Berset et à vos dons, le premier coup de pelle a été donné début novembre.



Balu, travailleur social d'APARA, a pu obtenir l'accord des autorités pour construire ce futur Tuition Center, situé dans un petit village proche de Cheyyambakkam. Les fondations ont été creusées après une cérémonie appelée Puja, photo de gauche, destinée à apporter la bénédiction au lieu. La construction a commencé juste après les fêtes des lumières de Diwali.



Il s'agit du cinquième centre de soutien parascolaire que nous construisons avec APARA, et les habitants de Fathimapuram, qui ont fait eux-mêmes la demande d'un tel centre, sont extrêmement heureux de voir les travaux débiter. Nous continuons néanmoins notre recherche de fonds afin de pouvoir achever la construction de ce centre et faisons pour cela appel à votre générosité.

Tuition Center - Vocational Training Center - Old Age Home

Les autres projets tournent à merveille. Les centres de leçons surveillées de Cheyyambakkam, Karanai, Mettumanagar et Pillairkuppam ont toujours autant de succès auprès des écoliers et de leurs familles, qui perçoivent comme un soutien précieux et indispensable à la réussite scolaire.

La crèche et le Vocational Training Center (le centre de cours de couture et dactylographie), quant à eux, connaissent toujours un grand nombre d'enfants et de jeunes femmes inscrits.

Le Old Age Home connaît par contre quelques difficultés dans son approvisionnement en eau potable, et différentes solutions sont discutées en ce moment même afin d'y pallier.

Enfin, Balu nous a expressément demandé de vous remercier pour votre soutien fidèle, en son nom ainsi qu'en celui de tous les bénéficiaires.

NALLA NANBAN – Groupe autogéré de jeunes de Cheyyambakkam

La Nalla Nanban Team, soit les “bons amis”, est une équipe de jeunes du village de Cheyyambakkam qui a décidé de mettre en place des projets pour verdifier leur village et les alentours dans un but de protection de la nature.



Ils ont notamment commencé un travail de plantation d'arbres à de nombreux endroits dans le village. Leur dernière action a été de planter 1'000 graines de palmier au bord du lac de Govindamedu. Plusieurs de ces jeunes sont des personnes qui ont bénéficié du soutien d'APARA durant leur scolarité et qui ont maintenant une bonne situation sociale, financière et familiale.

Nous sommes particulièrement contents de voir que ces jeunes se sont mobilisés de leur propre gré pour accomplir un projet qu'ils ont imaginé et mis en place avec leurs propres moyens. Par la suite, nous espérons pouvoir mettre en place des collaborations avec eux.

LIFE AID CENTER

Lieu : Manavalnagar – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu
Responsables : Nabin nep_nabin@yahoo.co.in

Voilà bientôt un an que nous soutenons avec succès le projet de Tuition Center lancé par LAC. Pour rappel, le projet a pour but d'offrir un cadre d'apprentissage aux enfants du village de Parameswaramangalam à travers des cours du soir donnés par deux enseignantes.

Les parents de la plupart des enfants sont issus de milieux défavorisés. Le soutien parascolaire offert par LAC permet donc de diminuer le taux d'abandon scolaire et d'améliorer les perspectives de formation et professionnelles des enfants du village. Les deux enseignantes en charge des cours mènent leur mission avec dévouement dans le but d'améliorer les compétences des enfants en lecture, écriture et calcul.



La santé et l'hygiène personnelle sont également enseignées pour que ces enfants se maintiennent en bonne santé. A ce jour, les résultats sont très positifs puisque 43 enfants fréquentent les cours du soir et ont réussi à améliorer leurs résultats scolaires. Par ailleurs, suite à une réunion entre les enseignantes et les parents, ces derniers ont fait savoir qu'ils étaient très satisfaits du soutien apporté le Tuition Center à leurs enfants.

IRUDAYA NIKETAN - Antenne indienne de Points-cœur

Lieu : Nenmeli – Chengalpattu Kancheepuram Dt - Tamil Nadu

Responsable : Pierre-Marie Tiberghien - pmtib@yahoo.fr

Irudaya Niketan, le « Garden », a été tout au long des années un refuge pour des dizaines de personnes en situation de détresse. Aujourd'hui, y vivent Elsa 30 ans, orpheline et handicapée depuis son enfance par la polio mais qui est pleine d'énergie, Saroja et Lakshmi deux sœurs âgées de plus de 70 ans, sans famille, David, 40 ans, joie de tous mais qui à cause de son handicap fait parfois des crises de violence... et une dizaine d'autres personnes.



La vie au « Garden » est très simple, familiale, centrée sur des tâches très fondamentales de la vie quotidienne, en particulier la cuisine si importante en Inde, les soucis de santé des uns et des autres, mais aussi des visites à l'extérieur. Ainsi les volontaires et certaines des personnes accueillies se rendent chaque semaine à la rencontre d'une communauté de Gitans rencontrée il y a plus de 10 ans.

C'est souvent un moment très simple de jeux avec les enfants et de rencontres avec des personnes du village. Parfois une ribambelle d'enfants et de jeunes viennent au « Garden » pour quelques activités et jeux éducatifs dans une atmosphère conviviale.

Chaque samedi un petit groupe du « Garden » se rend dans un hôpital pour lépreux pour apporter un peu d'amitié à ces personnes souvent hospitalisées pendant de longs mois et qui souffrent d'un profond isolement du fait du rejet social lié à leur maladie.

Plusieurs fois par an, le Jardin se peuple pendant quelques jours d'une vingtaine d'enfants venus de quartiers déshérités pour des camps centrés autour de la vie en équipe, le service, le jeu et la joie partagée. Cet endroit se veut un lieu où, à travers la prise en charge offerte par les volontaires, l'amitié partagée et les différentes activités, chacun a la possibilité de redécouvrir ses propres capacités et sa dignité, et de prendre confiance en soi.

Pierre-Marie Tiberghien

De nouveaux véhicules financés par Cheyyambakkam

Le « Garden » étant un grand terrain boisé au beau milieu d'une forêt cantonale situé à 7 km de la petite ville de Chengalpet, à 50 km au sud de Chennai, c'est dire que les moyens de transport sont indispensables pour les courses, les urgences médicales, les démarches administratives, les visites...



C'est pourquoi l'aide de l'Association Cheyyambakkam a été sollicitée pour remplacer deux véhicules – une petite moto et une mobylette – qui arrivaient en fin de course. Nous sommes très reconnaissants pour cette aide concrète car ils nous sont utiles tous les jours !

BIENVENUE ET AU REVOIR...

C'est avec regret que nous vous annonçons le **départ de Maya Kaeser** de notre Comité pour juin 2019. Maya a été notre comptable et gestionnaire du fichier membres depuis exactement dix ans ! Nous lui devons toute notre gratitude pour avoir tenu avec rigueur les dossiers difficiles qui lui étaient confiés, tout en gardant une bonne humeur sans faille.

Nous remercions très chaleureusement Maya pour son investissement et lui souhaitons tout le meilleur pour la suite.

Un départ ça signifie aussi une nouvelle arrivée... ou plutôt un nouvel arrivant cette fois ci. Le Comité est heureux d'accueillir Christian Pinilla parmi ses membres. Après des études de biologie et d'ethnologie et une spécialisation à l'EPFL dans les sciences de l'environnement et dans les méthodes alternatives de traitement en zone rurale dans les pays du Sud, Christian a été chargé de projet au Bénin. Il est actuellement membre de plusieurs associations, où il œuvre dans l'élaboration et le suivi de projets.

Bienvenue à toi, Chris !

Présentation de Christian Pinilla

Avec une formation en biologie et ethnologie, je me suis spécialisé dans les sciences de l'environnement et le développement durable. Après mon mémoire à l'EPFL sur les méthodes alternatives de traitement d'eau en zone rurale dans les pays du Sud, j'ai décidé de m'immiscer dans le milieu de la coopération internationale. J'ai travaillé deux ans comme chargé de projet au sein d'une ONG, avec plus de 10 mois de travail sur le terrain au Bénin, une expérience qui m'a motivé à poursuivre mon engagement pour des causes similaires.

J'ai intégré le comité en automne 2018 pour diverses raisons. Après une rencontre avec le Comité, j'ai pu voir quelles étaient les motivations et valeurs véhiculées par l'Association. Je me suis senti en articulation avec cette volonté de mettre l'humanisme au premier plan et un engagement honnête et profond envers les populations locales. Ma prochaine étape sera de visiter les différents partenaires sur place, mais en attendant je compte participer de mon mieux à ce beau travail commun et suis ravi de m'engager pour l'Association et ses projets.

...ET POUR TERMINER...

Le départ de Maya en en juin prochain nous met devant la tâche de trouver un-e nouvelle membre du Comité reprenant tout ou partie de ses tâches, qui consistaient à s'occuper du fichier membres et tenir les comptes. Des tâches essentielles au bon fonctionnement de notre Association.

En conséquence, nous serions très heureux de pouvoir compter sur de nouveaux membres dans notre équipe de Comité, et nous invitons donc celles et ceux d'entre vous qui le souhaiteraient à nous rejoindre, pour nous aider dans le suivi des projets et pour planifier les actions de l'Association, le tout dans une ambiance conviviale.

Pour information, nous nous réunissons une fois par mois à Lausanne avec une pause durant juillet et août. Pour tous renseignements utilisez notre adresse email.



Sur www.cheyy.ch vous verrez le bulletin en couleurs, un site proposant une lecture en anglais...et bien d'autres infos

Anna Krenger - Chloé Perrenoud - Christian Pinilla
Emilie Tribolet - Frédéric Tribolet - Maya Kaeser

**A S S O C I A T I O N
C H E Y Y A M B A K K A M**

Ch de Praz-Simon 4
CH - 1000 Lausanne 26
comite.cheyy@gmail.com
<http://www.cheyy.ch/>

IBAN / BCV CH39 0076 7000 C030 3239 6